

las bocas salió un ¡ah! doloroso que desgarraba los pechos. ¡La libertad cubana había muerto.

¡Pobre Cuba! sembró vientos y recoge tempestades.

En Ring, hermosa población de Alemania, el municipio ha acordado construir un grandioso hospital para los enfermos de esas caravanas de zingaros que á menudo visitan los pueblos en errante peregrinación.

Todo el mundo conoce esa raza nomada que recorre países y ahora está aquí y mañana allí, y vive sin Dios, ni rey, sin patria, sin fé y sin nombre; que solo piensa en el día de hoy, y se olvida del ayer, sin recordar el mañana.

Cuando llegan á un pueblo, alzan el campamento en un llano cualquiera de las afueras; sin atreverse á entrar, en la aldea, porque sus moradores les amenazan con golpearles si no salen... á ellos á los miserables, á los vegebundos; y en algunos hasta les niegan el agua que imploran para calmar los ardores febriles de un enfermo; y así viven los pobres bohemios: malditos de Dios y perseguidos de los hombres.

Ellos por lo general se dedican al trabajo de calderería y ellas, como nuestras gitanas, echan las cartas, predicen, adivinan, y descubren secretos en las rayas de la mano y enloquecen á las gentes que rún creen en duendes y en brujas, y demás creaciones de la ardiente fantasía, de las personas que carecen de instrucción.

Más apesar de la abyección en que viven esas razas no se puede negar que entre ellas hay espiritualismo, grandeza de alma y generosidad.

Bien sea por su origen, por sus costumbres ó por su método de vida, los bohemios son muy apasionados y tal vez los mas desinteresados en todo lo concerniente al amor.

Por humanidad al menos debía seguirse el ejemplo del municipio de Ring, y así esas pobres caravanas de zingaros que recorren el mundo á pié, descalzos, cubiertos de andrajos y de polvo, sufriendo las inclemencias del tiempo y las penalidades del camino, tendrían un albergue para cuidar sus enfermos.

En la corrida celebrada el domingo en Madrid sufrió una horrible cogida el diestro madrileño Maqqantinito. ¡Triste sino el de algunas dinastías taurinas!

En Valencia los hermanos Habrilo murieron en el corto espacio de dos años, en la misma plaza, y en el ejercicio de su peligrosa profesión.

Por rara coincidencia, el domingo cuando Maqqantinito era conducido moribundo á la enfermería, quizá en los mismos instantes, su hermano menor José, sufría importante cogida en las Rozas y los aficionados, recordaban que el hermano mayor, Juan, murió hace seis años en el Escorial, víctima de una cogida parecida á la que Tomás sufrió el domingo.

La cuestión obrera continua sobre el tapete.

En la sesión del miércoles, el Ayuntamiento designó la comisión que en unión de la de la Diputación, del diputado á Cortes por la capital y del jefe del partido liberal, tienen que ir á Madrid, á impetrar de los poderes públicos ciertas concesiones para remediar la aflictiva situación de la clase obrera.

En la reunión celebrada el miércoles por la noche se acordó repartir profusamente unas circulares, con el objeto de allegar recursos pecuniarios para la realización de obras que al mismo tiempo darán trabajo al obrero contribuirán al ornato y embellecimiento de la capital.

El lunes, y con la solemnidad de costumbre, se celebró en el Instituto la solemne apertura de curso. Ese acto académico tiene irresistibles encantos para la juventud escolar; la atmósfera embalsamada, con el perfume de las damas que brillan con su presencia, el acto, los acordes de la orquesta, que saluda la aparición del premiado: todo ese ambiente que allí se respira tiene ciertos atractivos para el estudiante que le subyugan; y los tiene más aún para aquellos que fuimos, pues trae á la mente remembranzas de ayer que hablan al alma, y recuerdan los días dorados de la juventud, cuando con el libro debajo del brazo y la cabeza repleta de ilusiones, cruzamos aquellos claustros, alegres, despreocupados, viendo tan solo ante nuestros ojos un porvenir rosado sin gustar aún las amarguras de la realidad.

F. Villarraig Asensi.

CASTELLÓN

Anoche hejé de Lucena, el señor Castelló y Tárrega, cumplida satisfactoriamente la patriótica misión que le llevó el sábado último á la heroica Villa.

Tanto el director del HERALDO, como

su simpático compañero de viaje, el señor Gil Fillol, vienen muy agradecidos á las atenciones que le han dispensado sus amigos de Lucena y especialmente á las del coloso alcalde de aquella villa, nuestro querido amigo, el ilustrado farmacéutico don Julio Igual.

A su paso por Alcora, lo mismo en el via je de ida que en el de vuelta, fueron saludados por el alcalde, señor Segura; exdiputado provincial, señor Grangel; exdiputado á Cortes, señor Aycart; secretario del ayuntamiento, señor Masó y médico titular, señor Pallarés, todos los cuales estamparon su firma en los pergaminos para los Albus de los señores Navarro Reverter y Gimeno (don Amalio).

En Lucena firmaron ayer el ayuntamiento en pleno, el juzgado municipal, los señores médicos y algunos particulares.

El ayuntamiento de la invicta Villa se ha suscrito por 25 pesetas á los gastos de los Albus.

Como algunos alcaldes y secretarios de los pueblos del distrito, no pudieron recibir á tiempo las invitaciones para concentrarse ayer en Lucena, se han dejado los pergaminos en aquella Casa Capitular para que hasta el jueves inclusive de la presente semana, puedan firmarlos los alcaldes y secretarios de los pueblos que faltaron ayer así como los particulares del distrito de Lucena que quieran asociarse al proyectado homenaje de la región valenciana á los dos citados ilustres ministros.

Esta tarde se ha trasladado el señor Castelló y Tárrega á Villarreal. Regresará en el último tranvía.

Mañana visitará Benicassim, Torreblanca y Oropesa, por este orden, aprovechando el corto de la mañana y el express y el corto de la tarde.

El miércoles se trasladará á Nules y entre el jueves y viernes de la presente semana terminará su excursión por los pueblos de este distrito.

Enorme es el trabajo hecho hasta aquí pero el éxito de esta provincia en el Homenaje proyectado está ya asegurado.

Ahora que le sirva á Castellón y su provincia en la forma que todos esperamos.

Terminado el reparto de la circular de la comisión nombrada para procurar medios de hacer frente á la crisis obrera que venimos sufriendo, es breve se procederá á recoger contestaciones de los contribuyentes.

De estas depende que nuestras clases menesterosas encuentren ocupación durante los días tristes del invierno, que se presenta muy negro para los pobres por causas de todos conocidos y de que se dé un avance el propio tiempo al proyecto de obras que se acaricia hace tiempo en la Casa Capitular para mejorar las condiciones de Castellón, conforme reclaman su importancia y los gustos de la época.

Nuestro buen amigo y paisano, don Cristóbal R. Layrón, ha tenido la atención de participarnos haber trasladado las oficinas de La Unión Catalana de la que es fundador y director gerente, al Paseo de la Aduana, 4, principal.

Agradecemos el recuerdo y le deseamos mayores éxitos todavía en la marcha de la floreciente sociedad que dirige.

Equívocadamente digimos que la importante revista Banca, ferrocarriles, industria y seguros, en la que aparecía el retrato y la biografía de nuestro paisano señor Layrón, se publica en Barcelona. No es así. Donde aquella se publica es en Madrid, lo que hacemos constar para evitar algún posible error.

Las novedades para la presente temporada las recibe el comerciante José Santamaría, cuyo establecimiento hay que visitar. Lean nuestros lectores el anuncio de 4.º plano.

La policía practicó anteanoche un cacheo, recogiendo varias armas blancas y de fuego.

Hallándose vacante la subdelegación de farmacia del distrito de Segorbe, por renuncia del que la desempeñaba y habiendo quedado desierto el anterior concurso, se ha acordado proveerla con sujeción á lo dispuesto en el reglamento del año 1848, haciéndose público para que los aspirantes á dicho cargo, presenten sus solicitudes en este Gobierno civil, dentro del plazo de treinta días.

Nos dicen de Onda que la anciana que desapareció hace once días de Burriana por tener perturbadas las facultades mentales, ha sido encontrada vagando por el término de aquel pueblo por el vecino del mismo Miguel Andreu, apodado «Pa y mel», quien con grandes esfuerzos pudo conseguir tras-

ladarla á Onda, entregándola al presidente del Sindicato de policía rural, don José Aycart.

Este señor la ha tenido en su casa, en donde le facilitó muchos y muy buenos alimentos, dada la debilidad y cansancio de la infeliz mujer, hasta que fué á recogerla su familia de Burriana.

La conducta del señor Aycart por lo caritativa ha sido objeto de unánimes elogios por los ondenses.

Por este gobierno civil han sido aprobadas las ordenanzas de la comunidad de labradores de esta capital, con las modificaciones en ellas introducidas.

El coronel jefe del Batallón de Cazadores de Reus de guarnición en Barcelona, ha remitido á esta alcaldía los ajustes del soldado Joaquín Campos Barga para su entrega.

La alcaldía ha autorizado á Vicente Blasco para poder practicar obras en la casa de su propiedad que posee en la calle de Ximénez.

Hemos sido invitados por la Alcaldía á la reunión que mañana martes se verificará en la Casa Capitular con el fin de recordar la forma de dar cumplimiento á la conclusión segunda aprobada en la Asamblea de Valencia para pedir la celebración de tratados. Asistiremos.

En el tren corto de las 9:45 saldrá mañana para Madrid nuestro querido amigo el jóven doctor y presidente del Ateneo Hispano Americano, don Vicente Almela á quien deseamos un feliz viaje.

En el mismo tren marchará á la Villa y corte nuestro no menos querido amigo don Héctor Terrazas con objeto de proseguir sus estudios en los que le deseamos el mayor éxito.

En el tranvía de las siete menos cuarto ha regresado de Villarreal el señor Castelló y Tárrega muy satisfecho del éxito de su viaje á la inmediata ciudad.

En el despacho del alcalde se reunieron los tenientes de alcalde, concejales, médicos, farmacéuticos y juez municipal, firmando en las vitelas que se dedican á los señores Navarro Reverter y Amalio Gimeno.

También han firmado las personalidades más salientes de Villarreal. El ayuntamiento se ha suscrito por 30 pesetas.

También se proponen contribuir el Sindicato de policía rural y el de riegos al homenaje que se rinde á los ministros valencianos.

Bien por Villarreal.

La falta de espacio nos impide publicar la crónica de las maniobras.

Diremos solamente que nuestro querido Regimiento llegó sin novedad á Fuente la Higuera la tarde del sábado, permaneciendo en dicho pueblo todo el día de ayer.

Hoy habrá llegado á Almansa en donde pernoctará.

Ayer tuvo lugar en la plaza de toros el desenojamiento de los toros de Flores que han de lidiarse el próximo domingo por «Cortijano» y «Gubarritos».

El numeroso público que asistió á esta operación por la novedad de verificarse en el redondel, quedó satisfecho de la presentación del ganado y si como se espera traen los toros la buena pól-vora que hacen creer sus apariencias, es indudable que la corrida resultará muy del agrado de los aficionados.

Para mañana á las once está convocada en el ayuntamiento la comisión de Hacienda.

En Zurita se halla vacante la plaza de médico cirujano titular por dimisión del que la desempeñaba, la cual está dotada en 750 pesetas.

También se halla vacante el mismo cargo en Palanques.

Un público numeroso, compuesto en su mayoría de amateurs, asistió ayer al acto inaugural de la exposición de los cuadros que el incansable é inspirado artista nuestro cariñoso amigo señor Martínez Checa, ha pintado durante su estancia en Lucena.

Del distinguido profesor de dibujo de este Instituto puede decirse muy bien, rindiendo un tributo á la verdad, que sus arreos son los pinceles y su descanso el trabajar, por que esa exposición es la prueba mas elocuente de que el señor Martínez Checa no podría vivir sin trabajar.

Vaya un aplauso, como anticipo de los que reservamos al maestro, para cuando dispongamos del necesario espacio para éllo.

En Villarreal celebróse ayer la fiesta en honor de la Virgen del Rosario teniendo lugar por la tarde una lucida

procesión, que estuvo concurridísima, como todas las que celebra la inmediata católica ciudad.

Ha llegado á Madrid nuestro distinguido comprovinciano don Pascual Meun.

Ha marchado á Cieza (Murcia) donde pasará una temporada, nuestro respetable amigo, el teniente coronel de esta Zona de Reclutamiento, don Miguel Diaz.

Para esta tarde á las cinco estaba convocada la comisión provincial de Beneficencia y Sanidad.

Cuando cerramos la presente edición se reúne la Junta provincial de Instrucción Pública.

En la Gaceta llegada anteayer á Castellón, se publica la relación de los maestros y maestras que han solicitado tomar parte en los exámenes para la provisión de escuelas de niñas y niños y de párvulos vacantes en este distrito universitario, para que los opositores puedan hacer uso del derecho de recusación que les concede el artículo 11 del Reglamento de 11 de Agosto de 1905 en el plazo de 11 días.

El presidente de la junta provincial de Sanidad ha participado al ayuntamiento el acuerdo de aquella junta ratificando el que tomó sobre la no circulación por las calles de la capital, de las vacas, cabras y burras, destinadas á la venta de leche.

En Septiembre último la renta de Tabacos ha tenido un aumento de 377,000 pesetas.

La mejora de dicha renta, en los nueve meses del año, se aproxima á dos millones de pesetas.

Victima de larga y cruel enfermedad, dejó de existir ayer en Benicassim el primer teniente de carabineros, jefe de aquel puesto, nuestro buen amigo, don Alejandro Carrascal.

La muerte del señor Carrascal no por esperada ha dejado de causarnos menos pesadumbre y tristeza. Era un buen amigo, y por su carácter bondadoso y su trato modesto y cariñoso, se granjeaba el afecto y estimación de cuantos le conocían.

Esta mañana se ha verificado en Benicassim el entierro del finado, resultando el triste acto una manifestación muy elocuente del duelo que en la vecina población ha causado el fallecimiento del malogrado Carrascal.

Descansa su alma en la paz de los justos y reciban su atribulada viuda y demás familia el testimonio de nuestro sincero dolor por la tremenda é irreparable pérdida que les aflige.

Ayer un ciclista atropelló en la calle Mayor á doña Asunción Romero Baga, de Ruzafa (Valencia) y otro pedalista hizo lo propio con otra mujer en las cuatro esquinas. ¡Y ande el movimiento!

Vicente Gual Miralles, ha solicitado de la alcaldía autorización para practicar obras en el edificio destinado á lavaderos de ropa que posee en el camino de Rajalacena.

El próximo sábado empezarán en el pueblo de Onda las tradicionales fiestas del Santísimo Salvador, las cuales tanta concurrencia de forasteros llevan siempre á dicha villa.

El programa de festejos no está todavía ultimado, si bien se supone que entre otros números formarán parte del programa una batalla de confetti y serpentina, carreras de bicicletas y cinematógrafo público.

Durante las noches de feria actuarán en los dos teatros de la localidad excelentes compañías de zarzuela, que pondrán en escena el repertorio más moderno.

En Almazora continuarán por toda esta semana las fiestas á Nuestra Señora del Rosario.

Mañana, el miércoles y el jueves se correrán vaquillas.

Se encuentra vacante en el pueblo de Todolella, la titular de farmacia.

Gerónimo Mallach ha solicitado autorización de la alcaldía, para practicar obras en la casa número 17 de la plaza de Canalejas.

SOMATOSE

Estimula en alto grado el apetito

Tóse el que quiere, pues ninguna Tos resiste 24 horas, á los Discoides Pectorales Roselló. Caja dos reales; frasco 6. Depósito en Castellón, M. Font, Farmacia y Droguería.

Los alumnos del Instituto que quieren asegurar el curso y hacer brillante exámen repasando sus asignaturas; los que deseen seguir carrera universitaria sin abandonar sus negocios y ocupaciones; los que quieran estudiar cualquier preparación especial, diríjense á la Academia de Estudios Generales, Mayor 46, Castellón.

Sucesos del día

EN CASTELLÓN

Carteristas

Anteayer, durante la parada del expres de Barcelona, tres apreciables caballeros, de elegante porte, intentaron, afanar la cartera de un viajero, pero tuvieron la fatal desgracia de poder consumar la suerte.

Según nuestras noticias, en el proyecto de aquí á Valencia, consiguiendo sus propósitos robándole á otro viajero una cartera que contenía importante cantidad.

La policía, como de costumbre, es de ostracismo.

EN ONDA

Hurto de algarrobas. Detenciones importantes

En la masía propiedad de don Luis Piñón, sita en la partida del Sibar y en la noche del 3 de actual dos desconocidos hicieron un disparo sin consecuencias contra un criado de la masía, quien el verso agredido apeló á la fuga pudiendo conseguir después de un arduo y considerable, g'nar su casa situado en la misma finca, de la que ya no volvió en toda la noche.

A la mañana siguiente vió en unido de los demás jornaleros en la s'raza con un algarrobo, que habia sido recogido en las algarrobas de siete árboles.

Puesto el hecho en conocimiento de la guardia civil, esta practicó netivas incasantes pesquisas, que dieron por resultado la captura de los presuntos autores en Villarreal.

Los detenidos son Andrés Talla Costa, de 26 años, pastor, autor del disparo al criado del señor Piñón y s'geto de malísimos antecedentes.

Blas Aguilón de Sas, de 21 años y alpargatero.

Blas Ventura Martí, de Castellón, de 21 años y alpargatero y Jaime Cabrer Costa, de 31 años, casado y labrador.

Todos son vecinos de Villarreal, habiendo sido puestos á disposición del juzgado de instrucción de Nules.

Es muy elogiada la conducta del jefe de la línea, el jóven oficial s'ior Moruñon quien á pesar de la escasa fuerza con que contaba, ha conseguido dar con los rateros, cuya captura se consideraba importante, particularmente la del Torón, por creérselos autores de otros varios robos realizados en dicho término municipal.

Los indicados sujetos estuvieron la noche de referencia en el vauituro de «Chimorra» comiendo y bebiendo de donde se ausentaron sin pagar la cuota.

De la algarroba robada se ha podido recuperar gran parte en Villarreal por la benemerita de Onda, que ha llevado dos días de un trabajo pesadísimo por los campos.

En la Audiencia

En los juicios celebrados hoy, en el tribunal de derecho, en causas iniciadas por los juzgados de Viver y Vitoroz, ha comparecido Pascual Gil Beroquero, y Antonio Francisco Sanchez Berret, acusados del delito de atentado y hurto respectivamente.

Los juicios han quedado concluidos para sentencia.

DIARIO DE AVISOS

Lunes 8.—San Demetrio. Martes 9.—San Dionisio.

Mañana estarán las Cuarenta Horas en la iglesia de San Agustín.

Lo recaudado en consumos durante los dos últimos días ha ascendido á lo siguiente: Día 6.—1643'02 pts. Día 7.—1011'42.

REGISTRO CIVIL

Ultimamente se han hecho las siguientes inscripciones: NACIMIENTOS.—Dolores Vicent Ros.

DEFUNCIONES.—Ana Más Casanell y Vicente Campos García.

Aviso al público

En la antigua y acreditada Caja de préstamos, Mayor 32 y 34, encontraran para vender colchones, mantas y bufandas lana, gemelos teatro, máquinas para coser, camas de madera y hierro, ropajes y ropas de varias clases, muebles, etc., etc., todo á precios económicos.

JU

Se ruega al público visuales para examinar los estilos; encajes reales, etc. ejecutados con la BONÉSTICA BOBBI

Maquinaria especial para trabajos con colores, para de t. das clases y tamaños, con dibujos en fotografías con anagramas.—Cromos.—Fotografías al ramo se refieren ante muestrario, José

Despierta el dinamogro el órgano que por simulación pierde el sugeto POR TODAS ESTAS CURSORASTENIA.

Maquinaria especial para trabajos con colores, para de t. das clases y tamaños, con dibujos en fotografías con anagramas.—Cromos.—Fotografías al ramo se refieren ante muestrario, José

Maquinaria especial para trabajos con colores, para de t. das clases y tamaños, con dibujos en fotografías con anagramas.—Cromos.—Fotografías al ramo se refieren ante muestrario, José

Maquinaria especial para trabajos con colores, para de t. das clases y tamaños, con dibujos en fotografías con anagramas.—Cromos.—Fotografías al ramo se refieren ante muestrario, José

Maquinaria especial para trabajos con colores, para de t. das clases y tamaños, con dibujos en fotografías con anagramas.—Cromos.—Fotografías al ramo se refieren ante muestrario, José

Maquinaria especial para trabajos con colores, para de t. das clases y tamaños, con dibujos en fotografías con anagramas.—Cromos.—Fotografías al ramo se refieren ante muestrario, José

Maquinaria especial para trabajos con colores, para de t. das clases y tamaños, con dibujos en fotografías con anagramas.—Cromos.—Fotografías al ramo se refieren ante muestrario, José

Maquinaria especial para trabajos con colores, para de t. das clases y tamaños, con dibujos en fotografías con anagramas.—Cromos.—Fotografías al ramo se refieren ante muestrario, José

Maquinaria especial para trabajos con colores, para de t. das clases y tamaños, con dibujos en fotografías con anagramas.—Cromos.—Fotografías al ramo se refieren ante muestrario, José

Maquinaria especial para trabajos con colores, para de t. das clases y tamaños, con dibujos en fotografías con anagramas.—Cromos.—Fotografías al ramo se refieren ante muestrario, José

Maquinaria especial para trabajos con colores, para de t. das clases y tamaños, con dibujos en fotografías con anagramas.—Cromos.—Fotografías al ramo se refieren ante muestrario, José

Maquinaria especial para trabajos con colores, para de t. das clases y tamaños, con dibujos en fotografías con anagramas.—Cromos.—Fotografías al ramo se refieren ante muestrario, José

Maquinaria especial para trabajos con colores, para de t. das clases y tamaños, con dibujos en fotografías con anagramas.—Cromos.—Fotografías al ramo se refieren ante muestrario, José

Maquinaria especial para trabajos con colores, para de t. das clases y tamaños, con dibujos en fotografías con anagramas.—Cromos.—Fotografías al ramo se refieren ante muestrario, José

Maquinaria especial para trabajos con colores, para de t. das clases y tamaños, con dibujos en fotografías con anagramas.—Cromos.—Fotografías al ramo se refieren ante muestrario, José

JUAN MARTÍN BUSUTIL

Acaba de recibir lo más selecto para la temporada de Invierno é invita al público á que visite su casa de las CUATRO-ESQUINAS CASTELLÓN

MAQUINAS SINGER PARA COSER

Se ruega al público visite nues ras Sucursales para examinar los cordados de todos los modelos de maquina...
CONHECTICA BOBINA CENTRAL.
Maquina que se emplea universal mente para coser en las laceras de ropa blanca, para coser de vestir y otras similares.
Maquinas para toda industria en que se emplee la costura.

La Compañía Fabril Singer
CONCESIONARIOS EN ESPAÑA
ADCOCK Y C.
Sucursales en la provincia de Castellón:
Castellón 33, G. Chermá, 33
Burriana

NEUROGENO DUHUNN

Actúa sobre el elemento neurovascular, vigorizándole y activando la nutrición del sistema nervioso. Reconstruye las materias químicas que por la desnutrición pierden el vigor. Reconstituye el dinamogenismo de los elementos figurados, mitigando la reacción dolorosa del órgano que padece. De venta en Farmacias y Droguerías

IMPRENTA, LITOGRAFÍA

FABRICA DE ETIQUETAS EN RELIEVE
Enrique Mirabet.-VALENCIA

Maquinaria especial para la impresión del fotograbado.—Relieves en papel y cartón para trabajos comerciales.—Gran surtido y variedad de modelos á uno, dos, tres y más colores, para cabeceras de cartas, facturas y tarjetas impresos.—Sobres de todas clases y tamaños.—Carteles anunciadores en papel, tela ó cartón.—Cartas y tarjetas con dibujos en relieve, de mucho gusto y elegancia.—Quince series distintas de fotograbados con anuncios al respaldo.—Billetes Banco de España con id.—Monogramas.—Cromos.—Fotocromos.—Especialidad en trabajos para farmacias y todo género de trabajos de imprenta.—Admite encargos en Castellón y pasa á domicilio con el más puntual y exacto cumplimiento. José Capes Hilario, Plaza de la Paz, número 2.

CLINICA DENTAL

DEL ACREDITADO PROFESOR DENTISTA DE BARCELONA
Don Antonio Montia
Operación de toda clase de enfermedades de la boca. Operaciones y extracciones de piezas dentales en dentaduras completas. Realizan todos los trabajos hechos en este gabinete. G. GONZALEZ CHERMA, 60.—Antes Enmedio.—CASTELLÓN

J. BALLESTER

MÉDICO-OCULISTA
Ex-alumno de los Hospitales de la Princesa y general de Madrid y ex-ayudante de clínica del Dr. Nadal. CONSULTA: de 10 á 12 y de 3 á 5 LA CENIA

Banco Aragonés de Seguros

Sociedad Anónima
Capital social: 2.500.000 Ptas.
Domiciliada en ZARAGOZA
Este Banco se dedicará por ahora principalmente, á crear en favor de los asegurados el capital necesario para la redención del servicio activo de las armas, á cuyo fin tiene á disposición del público tarifas económicas con diversas clases de contratos. Igualmente verifica seguros dotales desde 1000 á 5000 pesetas para niños y niñas, en condiciones altamente favorables para los asegurados. Pídanse tarifas y demás detalles al Sr. Director Gerente.

BANCO ARAGONÉS DE SEGUROS

ZARAGOZA
Representante: V. MARTI TÁRREGA.—Oficinas: Calle de Cervantes, número 19.—CASTELLÓN.

IMPRENTA, PAPELERÍA

Y OBJETOS DE ESCRITORIO
JOAQUIN ARBON.
GRAN SURTIDO EN TARJETAS POSTALES
Papeles Estracillas, Embalajes y para Fumar
ESPECIALIDAD EN SACOS DE PAPEL DE TODAS CLASES
COLON. 90.—CASTELLÓN

ÚLTIMA HORA

Por telegrama y teléfono (Servicio de la noche)
Madrid 8 de Octubre.
A la reserva
Los círculos militares circula el rumor de que el gobierno proyecta re-
suscitar la ley de Weyler sobre pase á la reserva con el ascenso á general de brigada de los coroneles que reúnan ciertos años de servicio en el cargo y algunas otras condiciones.
El general López Domínguez nada ha dicho aún sobre este asunto.
Vadillo
Los ingenieros de montes han nombrado presidentes honorario de su aso-

ciación al marqués del Vadillo, á quien han participado el acuerdo.

Banquete á Millán Astray

En la Bombilla se celebró ayer un banquete en honor del señor Millán Astray para festejar su nombramiento de comisario general de policía de Madrid. Presidió el señor Millán, quien tenía á ambos lados á los señores Armiñán y Vincenti. Asistieron 300 comensales, reinando durante el banquete mucha animación.

Catástrofe ferroviaria

Comunican de Palma que frente á la estación llamada Pónd de Inca chocaron dos trenes, uno de mercancías y otro mixto, resultando 33 heridos, ocho de ellos graves. Entre los levas figura el coronel del regimiento de Palma señor Pintos, el capitán señor García y los tenientes Valdespír, Moragas y Cabot. Los coches quedaron destruidos.

La caja del vapor «Syrio»

Dicen de Cartagena que los buques han extraído la caja del «Syrio». Dicha caja se hallaba cerrada é intacta, pero la encontraron vacía. Esto indica que los tripulantes saquearonla antes de hundirse el buque.

La Deuda española

Comunican de Roma que los periódicos dicen que han llegado á dicha ciudad dos personajcs financieros españoles con el encargo de visitar á los ministros del Tesoro y Hacienda italianos, para solicitar el concurso de la alta banca italiana en favor de un empréstito que se propone realizar el gobierno español para convertir la Deuda.

Conferencias Telefónicas

Agencia MENCHETA
Servicio de la tarde
Madrid 8, á las 17.10.
BOLSA DE MADRID
Francos 9'40.
Libras 27'53.
Empréstito 100'60.
Contra los duelos
El barón de Albi, presidente de la Liga antiduelista ha visitado al conde de Romanones tratando acerca del proyecto de ley que el ministro está ultimando para evitar en lo posible los duelos.
DE CANARIAS
Los puertos francos
El ministro de la Gobernación señor López Dávila ha recibido un telegrama del gobernador civil de Canarias comunicando que los directores de los periódicos de Las Palmas han solicitado permiso para celebrar un mitin y manifestación contra la compañía arrendataria de los puertos francos.
Alboroto en una cárcel
Telegrafian de Zaragoza que los presos de aquella cárcel se insubordinaron ayer por el reparto de mantas.
Avisadas las autoridades se consiguó reducir á la obediencia á los presos.
El ayuntamiento de Málaga
Se ha ordenado por el ministerio que se haga una visita de inspección al ayuntamiento de Málaga.
Al efecto han salido para la capital

andaluza dos jefes de sección del ministerio de la Gobernación.

Navarro Reverter

El ministro de Hacienda continúa en sus posesiones ultimando la redacción de algunos proyectos. Mañana regresará á Madrid para asistir al Consejo, pues se han de tratar cuestiones económicas de importancia.

Alvarado

El ministro de Marina ha dicho que ha conseguido reducir algunas cifras del presupuesto de su departamento.

CONSEJO DE MINISTROS

Desde las tres se hallan reunidos los ministros en consejo en el ministerio de la Guerra. El general López Domínguez nos ha dicho al entrar que se ocuparán del cenenario de la batalla de Bailén. García Prieto dará cuenta de la petición que le han formulado los diputados y senadores por la provincia de Málaga para que se lleven á cabo las obras que sean necesarias para remediar la situación de los braceros de aquella provincia. López Dávila lleva el proyecto de ley de asociaciones para estudio del consejo. Los demás ministros llevan expedientes de escaso interés.

La industria asturiana

El ministro de Hacienda ha llamado á una conferencia al diputado republicano Melquiades Alvarez para estudiar las necesidades de las industrias asturianas y remediarlas cuanto sea posible.

El ayuntamiento de Valencia y el arzobispo

Una comisión del ayuntamiento de Valencia ha visitado al conde de Romanones para cumplimentar el acuerdo de aquella corporación de protestar contra la Pastoral del arzobispo señor Guisasa y solicitar su traslado de la silla valentina.

UN TORO ESCAPADO

Un muerto y varios heridos
Esta mañana se ha escapado un toro que llevaban al matadero. El «noble bruto» tomó la dirección del Retiro sembrando el pánico entre los niños y la gente que paseaba por aquel sitio. Los guardias hicieron multitud de disparos contra el toro sin hacer blanco. En el paseo de las Delicias un barrendero fué cogido por el toro resultando muerto de la cornada. Hay otras personas heridas y por fin consiguió la guardia civil scabar á tiros con el marrajo que, como se ha visto, escapó con todas las de Caín.

Noticias de Guerra

En los círculos militares se habla con mucha extrañeza de la tardanza en el nombramiento del general Luque para la cátedra de Guerra. También se habla del próximo procesamiento de un general de brigada. En los mismos círculos se dá por seguro que el gobierno pondrá en vigor la ley de Weyler disponiendo el pase á la reserva con el empleo de general á los coroneles que lleven determinados años de servicio.

Armiñán y Figueroa

La cuestión personal que existe entre Armiñán y Suarez de Figueroa ha sido sometida á un tribunal de honor que preside el marqués de Portago.

Diputado francés

El diputado socialista francés monsieur Viviani ha visitado á los señores Salmerón y Canalejas.

La política

Se espera que mañana con motivo del Consejo saldrán á la superficie los antagonismos y diferencias que separan á los ministros en algunas cuestiones de actualidad. El pretexto para dar á conocer estas divergencias de criterio lo dará la discusión de los presupuestos.

Mencheta.

POR TELEGRAMA LAS MANIOBRAS
Almansa 17-45.
Acaba de llegar división el general Rivera con su Estado Mayor y generales Cuenca, Villar, Novella y Mazarreno para proteger ciudad amenazada. El enemigo avanza sobre ella (suspuesto táctico). El recibimiento que se nos ha dispensado entusiasta. Gentío inmenso cubría totalmente carrera. Levantándose ercos. Balcones lucen colgaduras. Esta noche función teatro honor Ejército. Acudido á Almansa muchos forasteros presenciar maniobras que comenzarán mañana. Todos sin novedad. Montañés.

SE VENDEN

En término de Onda
Dos hanegadas y media de tierra huerta plantada de naranjos, partida de la Era de Cheza ó de Falcons, lindes: N. Vicente Guinot, S. herederos de don Francisco Oscariz, E. camino del Salvador y O. camino de la partida y calle de los pastores. 2.000 pesetas hanegada.
Una casa en Onda, calle de Ribesalbes número 2. Consta de planta baja y tres pisos altos con una superficie de 25 metros cuadrados. 1.900 pesetas.
En término de Burriana
Dos hanegadas de tierra regadío plantada de naranjos, partida de Michá, lindes: N. acequia de la Panda, S. herederos de José Gil, E. José Candau Ortells y Vicente García Llorens y P. herederos de Pascual Manzanet. 1.300 pesetas la hanegada.
En término de Villarreal
Media hanegada y 23 brazas de tierra huerta regadío, partida de Cariñena, lindes: N. Torosa Carda, P. Francisco Ripollés, E. Pascual Tirado y M. Pascual Rovira Llop, 750 pesetas.
Más detalles el corredor de esta capital Domingo Cases, plaza Sixto Cámara, 2.

CARLOS VALMANA

Médico-Oculista

alumnos del Instituto que quieren seguir el curso y hacer brillante repaso de sus asignaturas; los que deseen seguir carrera universitaria y gastos de vivir fuera de casa y abandonar sus negocios y ocupaciones; los que quieren estudiar con preparación especial, diríjense á **Academia de Estudios Generales**, Calle de la Paz, número 16, Castellón.

Sucesos del día

EN CASTELLÓN. Carteristas

Se celebró durante la parada del tren de Barcelona, tres aprehensiones de carteristas. Los carteristas, de elegante porte, intentaban robar la cartera de un viajero, cuando la fatal desgracia de no consumar la suerte.

EN ONDA. Robo de algarrobas.-Defunciones importantes

La masía propiedad de don Luis de Sagar, en la partida del Sagar, el día del 3 de actual dos desconocidos hicieron un disparo sin consecuencias contra un criado de la misma masía, el cual se agredido apeló á la fuga para conseguir después de un rato considerable, ganar su casa situada á unos minutos de la que ya no salió hasta la noche.

El día siguiente vió en unión de sus jornaleros con la sorpresa de haberlos visto, que habían sido recogidos en las ramas de siete árboles. Este hecho en conocimiento de la justicia civil, esta practicó activas pesquisas, que dieron por resultado la captura de los presuntos autores en Villarreal.

Los presuntos son Andrés Torán, de 26 años, pastor, autor del robo, el criado del señor Piñón y su de medicina antecedente. Los presuntos son Aguilón de Sas, de 21 años y Aguilón.

En la Ventura Martí, de Castellón, de profesión carpintero y Jaime Cabrera, de 31 años, casado y labrador. Los son vecinos de Villarreal, habiendo sido puestos á disposición del juez de instrucción de Nules. En el día siguiente la conducta del jefe de la policía, el joven oficial señor Moreno, al pasar de la escasa fuerza que cubría, ha conseguido dar con los autores, cuya captura se consideró importante, particularmente la del autor principal, autor de otros delitos realizados en dicho término.

Los indicados sujetos estuvieron la noche anterior en el ventorro de Villarreal comiendo y habiendo de ser su cuartelero á su pagar la cuenta.

En la algarroba robada se ha podido apreciar gran parte en Villarreal por el dueño de Onda, que ha llevado á la justicia de no trabajo pesadísimo por los autores.

En la Audiencia

En los juicios celebrados hoy, ante el tribunal de derecho, en causas incoadas por los juzgados de Vinar y Villarreal, ha comparecido Pascual Gil Boscá, y Antonio Francisco Sancho Boscá, acusados del delito de atentado y de robo respectivamente. Los juicios han quedado concluidos con sentencia.

DIARIO DE AVISOS

Lunes 8.—San Demetrio.
Martes 9.—San Dionisio.
Moñana estarán las Cuarenta Horas en la iglesia de San Agustín.
Consumo
La recaudación en consumos durante los últimos días ha ascendido á la siguiente:
Día 6.—1643'02 ptas.
Día 7.—1011'42.

REGISTRO CIVIL

Últimamente se han hecho las siguientes inscripciones:
NACIMIENTOS.—Dolores Vicente.
DEFUNCIONES.—Ana Más Causa y Vicente Campos García.
Aviso al público
En la antigua y acreditada Caja de préstamos, Mayor 32 y 34, encontraremos para vender colchones, mantas y bufandas de lana, gemelos teatro, máquinas para coser, camas de madera y hierro, relojes y ropas de varias clases, muebles, etc., todo á precios económicos.

